



## **MULÂTRESSE SOLITUDE (1772 – 1802)**

**Héroïne de la lutte contre le rétablissement de l'esclavage en Guadeloupe**

### **Parcours**

Solitude, prénommée Rosalie, naît d'un viol que sa mère subit d'un marin sur le bateau qui l'emène en Guadeloupe.

Alors qu'elle a 8 ans, sa mère s'enfuit seule et l'abandonne.

A son adolescence, Rosalie choisit de lutter contre l'esclavage, devient "marronne", et prend le nom de Solitude.

En 1802, enceinte, elle rejoint avec son compagnon la lutte armée menée par Delgrès contre le rétablissement de l'esclavage décidée par Napoléon Bonaparte.

Faite prisonnière le 23 mai 1802, lors de l'attaque du camp de Palerme par le général Jacques Nicolas Gobert, elle est condamnée à mort puis suppliciée après la naissance de son enfant, le 29 novembre 1802.

### **Hommages**

Une statue de la Mulâtresse Solitude a été inaugurée par la commune des Abymes en Guadeloupe.

En 2007, la ville de Bagneux, en région parisienne, a édifié un autre monument en sa mémoire et en « hommage et reconnaissance aux victimes et aux résistants de la traite négrière et de l'esclavage ».